

SUSCRIPCIONES

Table with subscription rates for various regions including Madrid, Provincias, Portugal, América, and Extranjero. Includes a 'VENTA' section for individual copies.



**DIARIO ILUSTRADO
POLÍTICO, CIENTIFICO Y LITERARIO**

SE SUSCRIBE
En las oficinas de El Globo, San Agustín, 2, y en todas las librerías.

ANUNCIOS.
ESPAÑOLES
Se reciben en esta Administración, y en la Sociedad General de Anuncios, Carmen, 19 principal, y en Barcelona señores Beldós y C.^a, Escudillers, 90.

EXTRANJEROS
En París, la «Société Mutuelle de Publicité», rue Caumartin, 51; director, Mr. Lorette.

REMITIDOS.
Precios convencionales.
—
Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de EL GLOBO.

AÑO XV—TERCERA EPOCA

Lunes 8 de Julio de 1889

MADRID—NUM. 4.994

ENTRE DOS CRISIS

Desde el punto de hora en que trascendió a España la crisis general y vino a enlazarse con la crisis interior, apareció el clamoreo infundado de los proteccionistas, que reclamaban a toda prisa la denuncia de los tratados, la elevación de los derechos de arancel, el impuesto sobre la renta y otras frioleras por el estilo.

Con buena fe, sin duda alguna, echóse todo el mundo a buscar soluciones, y en poco tiempo aparecieron redentores de la agricultura, tantos y tan buenos, que era un alabar a Dios.

Nadie quería quedarse chico, y los proyectos fueron una calamidad más, porque, según atestiguan los tomos de la información agrícola, terminada al cabo de dos años, casi puede decirse que las soluciones son tantas como los informantes. De aquí la indecisión del país para seguir resueltamente un camino, porque ofreciéndosele tantos para llegar al fin apetecido, y siendo todos tan buenos, ha pasado en perpetua vacilación todo el período de la crisis, hoy espirante fortuna.

Dicho se supone que a la masa general la enloquecen y arrebatan las palabras, no por lo que significan, sino por aquello que aparentan significar; por eso el mágico poder efímero de la palabra protección acaso haya arrastrado al campo proteccionista mayor contingente de votos; pero tal hecho debe valer bien poco para los enemigos del sufragio universal, como lo son casi todos los proteccionistas, porque la brutalidad del número no quiere decir, según ellos, a quién asiste la razón.

Si así no ha sucedido es verdaderamente extraño; los que llamados ó no a informar sobre ellas se ocupan en estas cosas y juzgan de los fenómenos económicos á título de productores, son precisamente los más ciegos, ya porque la práctica suele ser harto más engañosa que la teoría, cuando hay diferencia en la altura intelectual, ya también porque los defectos ajenos se advierten aunque no existan, y en cambio los propios no se echan de ver, según el famoso apólogo de los dromedarios que, yendo en reuca, cada cual se reía de la jiba del que llevaba delante, sin darse cuenta de la que tenía sobre los lomos.

El tiempo pasado no ha servido de provechosa enseñanza para la gente proteccionista, y sigue en su trase, limitándose á decir: subiendo el arancel entra poco trigo, entrando poco se venderá caro y obtendrán los agricultores el precio remunerador.

Cómo ya tenemos demostrados los absurdos á que conducen semejantes teorías, lo que hemos de decir por hoy son las causas verdaderas de nuestras crisis y que la gravedad real es la que reviste la verdadera crisis actual, la crisis monetaria que, si no somos los únicos á experimentar, hemos de ser los que más hondamente sufran por ella á no acudir rápidamente á su remedio.

Lo que en primer término ocurre en España es que tenemos una carencia de elementos de progreso que hace de nuestra vida comercial una excepción en Europa.

Aquí, como decía muy bien há poco una importante revista inglesa. *The Banker's Magazine*, la primera desventura que sufrimos, siendo ricos por el suelo y el subsuelo, es que ni tenemos iniciativa particular ni tenemos crédito. La más brillante manifestación del crédito español, constituida por capitales españoles, es el Banco de España, que, como dice dicha revista, simboliza el secuestro del crédito, su monopolio. Todos los demás establecimientos y empresas, desde el ferrocarril del Norte al proyectado de Almería, desde los Bancos de Castilla é Hipotecario fundados por influencia de capitales extranjeros, hasta el nuevo Banco Hispano alemán, que es hijo de la Deutsche Bank, de Berlín, y del Banco Nacional de Deutschland, todos son fundaciones con capitales y por iniciativas extranjeras.

Nosotros no conocemos mas negocios que el préstamo usurario al Estado ó al particular, las subastas de obras públicas ó consumos y el beneficio que se obtiene de acaparar granos ó dinero para obtener una prima exorbitante.

Hay, sin embargo, una parte muy sana y muy numerosa ya, que estudia con afán los mercados extranjeros, el gusto de los consumidores, las necesidades del comercio, los adelantos de la industria, y esa parte del país es el país verdadero, que sufre, trabaja, paga y calla, que sólo protesta cuando se le exige un esfuerzo de que no son capaces sus fuerzas contributivas.

Esa parte de país la constituyen los tenderos y comerciantes, los cultivadores cosecheros, los que rigen por sí sus fábricas y, en una palabra, los que trabajan para sí buscando los medios de mejorar con su fortuna la fortuna pública.

Estos son los que comparan en silencio nuestras vías de comunicación y las de otros pueblos, las tarifas de transportes de España y las tarifas de transportes en el extranjero; los que comparan nuestros presupuestos de Guerra y de Instrucción pública, y deducen como consecuencia que no consiste en la elevación del arancel la salvación de la agricultura ni de la industria, sino en la elevación del nivel intelectual y de la moralidad administrativa.

Concansa de nuestros males es el desorden administrativo y la crecida suma que nos cuesta cualquier resorte de la administración.

Mientras subsistan absurdos como la base de población para la cuantía del impuesto y no haya unidad en las tarifas de transporte; mientras pueda haberse de gravar los intereses de la Deuda pública, sin creer que esto sea un atentado á la dignidad nacional; en tanto que sigamos creyendo que el Estado debe en absoluto entregar el ejercicio de sus funciones á los particulares, y éstos por arriendo cobran los impuestos, administran las rentas públicas,

sean banqueros privilegiados del Tesoro ó acreedores preferentes de la Hacienda, no podrá haber buena administración ni serán tolerables los impuestos, toda vez que tienen que producir lo que necesita el Estado, más las ganancias que han de obtener los que sirven sus funciones.

Pero á esa libertad de la administración, á esa independencia de sus funciones, no puede llegarse en tanto que algunas gentes se empeñen en no afiliar la venda que cubre sus ojos y se mantengan afeerradas á teorías añejas que en vano pretenden sostener con apreciaciones erróneas.

Véase, como prueba de éstas, lo que ocurre con la famosa cuestión de los trigos.

El Sr. Gamszo, y con él la *Liga Agraria*, han sostenido hace poco que nuestros trigos no alcanzan buen precio remunerador, y que, decía el diputado por Medina, no inundaban los trigos extranjeros, hasta tal punto que en pocos días habían llegado 26 buques á Gibraltar cargados de dicho cereal.

Pues bien; los trigos, según telegrama recibido aquel día, costaban de 23,50 á 25,50 pesetas los cien kilos en París; en Londres y Bruselas se mantenían firmes los precios y en los restantes países de Europa el trigo más barato era el de Hanger, á 20,25 pesetas. En España la cotización media era de 18 pesetas á 19,20. Por lo tanto, en España estaba más barato el trigo que en ningún país europeo, y no se conbibe que á un mercado en tales condiciones quiera llevarse granos para obtener ganancias menores que en cualquier parte.

Lo que ocurre realmente es que el precio remunerador no puede obtenerse, porque nuestro pueblo como mucho menos pan del que debiera y mucha menos carne; lo que pasa es que en España el cultivo da de 5 á 8 1/2 hectólitros de trigo por hectárea de sembradura, en tanto que Inglaterra produce 26, Bélgica 22, Francia 14,50, y lo que sucede también es que la India y los Estados Unidos, como Rusia, las naciones que son el coco de nuestros trigueros, sólo obtienen 9,11 y 9 hectólitros por hectárea, pero siempre más que nosotros.

Así se explica que nuestra producción de trigo y nuestra exportación, por lo tanto hayan disminuído considerablemente, porque el agricultor ha preferido cultivar el viñedo que le daba mayores rendimientos.

Buena prueba nos da la revista *Los Vinos y los Aceites*, que nos hace saber que en 1877 había en España 1.210.779 hectáreas de viñedo, y en 1888, 1.842.690, esto es, 631.911 hectáreas más.

Las cosechas, que eran entonces de 17.800.000 hectólitros, han aumentado á 33.793.488, ó sean 21 millones de hectólitros más.

Por lo tanto, lo que aparece de una grandísima evidencia, aunque en algunas regiones ha aumentado también la producción de cereales, es que éstos han substituído los vinos, y de aquí la baja en la exportación, que se supone resultado de la crisis sin tener en cuenta que esta premisa es falsa, puesto que en 1885, 86 y 87 se ha vendido el trigo más caro en España que en Francia é Inglaterra.

Se dice también que el precio remunerador no existe, y sin embargo en dichos tres años las zonas recorridas por los ferrocarriles del Norte, representadas por 1.699.121 hectáreas dedicadas al cultivo de trigos, han dado 16,61, 18,48 y 18,96 millones de hectólitros; lo que, pues, si aumentaba la producción y aumentaban los precios, á pesar de la mayor importación, no eran éstos remuneradores?

La verdadera causa de nuestra situación, desfavorable en general, ya la hemos visto; lo que tienen de artificiosas las declamaciones proteccionistas, no puede ocultarse; hay en cambio otras causas y otros efectos que no pueden pasar inadvertidos, y contra los cuales hemos pedido en vano que se pusiera remedio.

Entre éstos descuella uno que, por su importancia, ha sido en muchas ocasiones objeto de nuestra atención, y que exige imperiosamente un remedio si no queremos sufrir terribles consecuencias: la circulación monetaria.

Nos hallamos en una dificultísima situación, cuyos primeros efectos se han dejado sentir en las reclamaciones de los comerciantes de Madrid y Barcelona contra la excesiva cantidad de plata arrojada al mercado por el Banco de España.

Pero esto es de tal importancia y magnitud, que merece capítulo aparte.

DOBLE VERGÜENZA

No trascurre día sin que recibamos cartas de infelices licenciados de Cuba, y no menos infelices maestros de escuela, en demanda de ayuda para obtener el pago de las sagradas deudas que con ellos tiene contraída la patria.

La primera impresión que tales quejas producen es de honda pesadumbre; la segunda, de justificada vergüenza.

Para remediar ambas iniquidades hemos trabajado sin tregua y aducido innumerables veces todo linaje de razones. Queridos amigos nuestros se han esforzado para ello en la Cámara, y obtenido en alguna ocasión solemnes cuanto baldías promesas, y en estas columnas se ha hecho, al mismo fin, insistente y empeñadísima campaña. Trabajo inútil. Pese á las buenas palabras, los maestros de escuela y los licenciados de Cuba continúan en su aflictiva estada, sin que los protectores de la agricultura, los adaltradores del ejército, ni los voceros de los grandes intereses materiales de la nación reparen en semejantes desdichas.

Llueven los discursos contra la inmoralidad administrativa; se multiplican las disquisiciones sobre dualismos y escalas; se lamenta á toda hora el malestar de los terratenientes y de los acaparado-

res, y no hay ni una voz ni un hecho que favorezcan á clases verdaderamente infortunadas y se dirijan á reparar injusticias que, no por recaer en gentes modestas, son menos odiosas é intolerables.

A continuación publicamos dos cartas recibidas ayer, y entresacadas del monton que tenemos á mano, porque en ellas se retrata la doble iniquidad á que aludimos con toda la elocuencia propia de los grandes dolores.

Aquí pueden estudiar y encontrar motivo de largas reflexiones los Sres. Gamazo y Cassola, ex ministros de Ultramar y de la Guerra.

La verdadera moralidad administrativa, las verdaderas reformas militares, debieran de haber comenzado por ese punto de que el escrito inserto más abajo da sucinta idea. Ni el uno ni el otro de los dos regeneradores se acordaron á su paso por el poder de poner fin á tan lamentables abusos.

Ha habido dinero bastante para que por la vía de las irregularidades desapareciesen de las cajas de Ultramar millones y millones; no lo ha habido para pagar deudas de sangre que estaban empeñados el honor y el patriotismo.

Ha habido elocuencia sobrada para encarecer la importancia de las empresas á que España puede ser llamada algún día, y para demostrar la necesidad de un ejército de 200.000 hombres; no ha habido ni un testimonio de gratitud ó de consideración para los pobres soldados que en defensa de la integridad nacional perdieron la salud y los medios de ganarse honradamente la vida.

A esos, respetados por los machetes y el vómito, se les deja morir de hambre y de olvido como miembros inservibles de quienes no se puede sacar provecho alguno.

Véanse las cartas que siguen, y diga luego el lector si son ó no son fundadas nuestras quejas.

Barbastro 5 de Julio del 89.

Sr. D. Eleuterio Maisonnave. Madrid.

Muy considerado y respetable señor mío: Perdóneme si una vez más molesto á usted con lamentaciones ya de sí poco agradables. Cada día que pasa sin que el gobierno resuelva el ya añejo asunto de los abonados, por el que abogó usted hace tiempo con elocuencia persuasiva en el Congreso de los señores diputados, más y más se agrava nuestra aflictiva situación.

¡Crimen de lesa patria y no otra cosa puede llamarse á esa indiferencia glacial con que el asunto es mirado por todos los gobiernos y sus mayorías!

Es matarnos prolongar por más tiempo el pago ó canje de un documento que sólo nos ha servido hasta ahora, ó mejor dicho, sirve, como historial que perpetúa en nuestra imaginación vivos y latentes desengaños, y no por olvidados menos grandes y entusiasmados sacrificios....

Es más: vigente la ley de 7 de Julio de 1882, cuya conversión en títulos de la deuda de Cuba aceptamos casi todos los licenciados creídos en la legitimación de un crédito contra el Tesoro que, cuando menos, podría cotizarse, cómo se da cumplido efecto á la citada ley? Dígalo la Caja general de Ultramar, que durante los siete años trascurridos desde la promulgación de la ley viene contestando á nuestras solicitudes con la perpetua negativa de que no se han recibido los dichos títulos.

Para licenciar á 18.000 hombres en campaña bastaron solo quince días, y desde entonces han trascurrido once años mortales y los siete dichos que está vigente la mencionada ley, y ¿qué han hecho los gobiernos, la Junta de la Deuda y demás colectividades encargadas de su cumplimiento? Ya lo tengo dicho: ¡prolongar nuestra agonía, induciendo á algunos al suicidio para acabar de una vez tanta penuria!

Acabo, respetable señor, repitiéndole me conceda su indulgencia, como un favor más que de usted habré recibido, y ruegole que, apiadándose de tanto desgraciado, abogue una vez más por la justicia de nuestro derecho en su ilustrado periódico y en todas aquellas esferas donde la justicia y la humanidad puedan ejercer alguna influencia.

Besa respetuosamente su mano, y se ofrece suyo humilde S. S.

R. G.

Torre del Mar (Málaga) 2 Julio de 1889.

Sr. D. Eleuterio Maisonnave.

Muy señor mío y de toda mi consideración: Siendo usted uno de los más decididos defensores del magisterio español, no titubeo en dirigirme á usted para patentizarle la crítica situación que atraviesa tan desgraciada clase en este partido judicial de Velez-Málaga, suplicándole ante todo me dispense.

Se nos adeudan, señor, 35 y 40 mensualidades de nuestro escaso sueldo, y habiendo hecho cuantas gestiones han sido necesarias para conseguir el cobro de nuestros haberes, no hemos obtenido ningún resultado, por lo que unos se han visto obligados á implorar la caridad pública y otros hemos tenido que empeñar hasta la ropa para obtener un pedazo de pan para nuestros queridos hijos.

Plenamente convencidos de que nada hemos de conseguir, por ser las órdenes superiores letra muerta para los Ayuntamientos, y no quedándonos otro recurso, después de agotados todos los medios de petición posible, hemos recurrido al extremo de cerrar nuestras escuelas con objeto de dedicarnos á trabajos con cuyos productos atender al sostenimiento de nuestras desgraciadas familias.

El señor gobernador de la provincia dispuso que se nombraran maestros interinos y que se nos formase el oportuno expediente.

En vista de lo expuesto, y no queriendo molestar su atención por más tiempo, suplico á usted encarecidamente que se interese á nuestro favor en el Congreso, á fin de excogitar un medio que nos saque del pílagro de miserias en que nos encontramos.

En nombre de mis desgraciados compañeros le da gracias anticipadas su s. s. q. b. s. m.

J. G.

Nada añadiré por hoy á este último penosísimo relato.

Conste tan solo que naciones en que tal sucede, y en donde hay defensores de la moralidad y el trabajo que, entretenidos en la lucha por el poder, olvidan tan sagrados intereses, no merecen el nombre de cultas.

ECOS POLITICOS

Exacta y justísima observación de nuestro estimado colega *El Resúmen*:

«Es lo que dice *El Diario Español*:
«Como ha de creer nadie que la opinión del país esté representada por periodiquillos tan insignificantes como *El Imparcial*, *El Liberal*, *El Globo* y *El Resúmen*?

Demasiado se sabe que estos diarios no pintan nada en España, y que á quien el país le tiene confiada su representación es á la prensa de los conjurados, á los periódicos más solicitados por el público, á los más difundidos en nuestra sociedad.

En una palabra, á los órganos de la conjura, que son hasta hoy:

El Pabellón Nacional.
El Eco Nacional.
El Mediodía.
La Regencia.
El Diario Español.

Estamos conformes con lo que dice *El Resúmen*.

Pero amantes de la justicia y de la verdad, debemos subsanar una preterición en que ha incurrido el ilustrado colega.

En esa cuenta falta *El Siglo*.

Dios nos tenga de su mano.
La Epoca considera muy grave una noticia de nuestro número de ayer, y nos señala del siguiente modo con su dedo acusador é inflexible:

«Un día es *El Liberal* el que pone en labios de su majestad, por boca del señor presidente del Consejo, frases que podían lastimar profundamente monarquismos leales y mercedos prestigios. Otro es *El Globo*, republicano también, que dice á las claras que en palacio no hay acogida más que para el Sr. Sagasta. Y en todo esto, que encontramos de suma gravedad para determinados intereses, el gobierno, y sobre todo el Sr. Sagasta, sólo halla motivos de satisfacción y pretextos para hablar á toda hora de su popularidad. Y es preciso reconocer que ya aumentando, pero sólo entre los elementos que han jurado la pérdida de la monarquía.»

Por lo que se ve, también nosotros hemos incurrido en delito de lesa majestad, y estamos en riesgo de que los Sres. Martos y Romero Robledo ejerciten contra El Globo, lo mismo que contra *El Liberal* la acción pública.

Pero antes de que tal suceda, y por aquello de que baza mayor quita menor, esperamos ver al señor Martos en el banquillo.

Porque entre «las frases que pueden lastimar profundamente monarquismos leales y mercedos prestigios», no conocemos ninguna como aquella suposición del honor ultrajado, que empleó en su discurso, sin tener en cuenta la significación usual de las voces el ex presidente del Congreso.

Esas sí que son inconveniencias contra las cuales pueden fallar los tribunales de justicia.

Después de haber fallado, como ya lo ha hecho, el tribunal del buen gusto.

A propósito de *bofetadas parlamentarias*, discurre *El Resúmen* con singular acierto:

«Aunque el Sr. Figuerola hubiera sacado en el Congreso el estoque, que no le sacó, entre otras razones, porque no lo tenía, no habría por qué asustarse tanto como se han asustado los conservadores y los conjurados.

En el sagrado recinto de las leyes, como diría cualquier Montejó, se han repartido ya varias veces bofetadas de cueullo vuelto. Las pegó el Sr. González Bravo una vez, las pegó en otra ocasión el Sr. Romero Ortiz, las han repartido en momentos solemnes algunos otros diputados, y no se han repartido tantas como se debían repartir.

Porque, fragmentado, hay oradores é interruptores que piden la bofetada con mucha necesidad.

Eso sí, las bofetadas que se repartían en la sesión pública, eran luego retiradas en la sesión secreta, y todos quedaban en paz.»

Pues, mire el colega, salvo que las bofetadas son metafóricas, en la actualidad sucede enteramente lo mismo.

Empieza á cansarse *El Correo* de la arrogancia pro vocativa de los conjurados.

«A quienes dice ayer, por vía de primera amonestación:

«Se está jugando con fuego, y abusando de la paciencia de la mayoría, que tiene por cierto la conciencia de su razón y el convencimiento de que está apoyada en el Congreso por el número y por la justicia, y fuera, por el país liberal y por los hombres imparciales de todos los partidos.

Los señores de la conjura no reparan la intensidad de esta fuerza, que se centuplicaría si ellos vieran—que no los verán—logrados sus propósitos.»

Es muy probable; pero por de pronto, atónjase que ya va siendo hora de aplicar un conocido adagio, en vez de pensar en futuras multiplicaciones.

«Mas vale un tomo que dos te dará.»

No sabemos á qué se referirá y adonde apuntará un diario canovista en el siguiente recorte:

«A propósito de la cruda guerra que al Sr. Martos hacen ahora ciertos periódicos, hacíase notar hoy que algunos de ellos, quizás más importantes, fueron otras veces los más fervorosos paladines del expresidente del Congreso.»

Esa es la mejor prueba de lo mal y torpemente que ha procedido el Sr. Martos.

Cuanto á la extrañeza que parece sentir el periódico aludido, tan solo recordamos una cosa.

Que sus colegas, defensores hoy del Sr. Martos, son los mismos á quienes el referido señor demandaba, no há muchos meses, de injuria y calumnia.

DESDE BILBAO

Comienzan á animarse las provincias Vascongadas con los primeros calores, este año por cierto algo tardíos, pero mientras no afluyan mas forasteros, he de dejar en suspenso estas correspondencias...

Los carlistas por un lado, y los jesuitas de la famosa Universidad católica de Deusto por otro, nos han servido aquí tanto como por esa corte conjurados y conservadores; pero vayamos por partes.

Hace tres años se inauguró á dos kilómetros de Bilbao esa gigantesca Universidad católica, donde solo pueden recibir educación los hijos de los ricos.

Para quien conciba á fondo el piadoso espíritu de esta provincia, donde son contados los que dejan de asistir á misa los días de precepto, y donde se cumplen como en ninguna parte las prácticas religiosas, comprenderá perfectamente la gravísima falta cometida por la Compañía de Jesús, y de cuyas consecuencias pareció asustarse ya que no arrepentirse.

El padre Manzanedo, un jesuita de verdad, ha predicado nueve días en la iglesia de San Juan; sus sermones resultaron discursos políticos, y tanto que el rumor crenó pronto por la villa, y el jueves último tuvo la paciencia de oírle, durante una hora, las mayores atrocidades contra el liberalismo.

Los fieles que acudieron á oír explicar las excelencias del amor al sagrado corazón, quedaron chasqueados, pues para nada se ocupó el padre Manzanedo de Jesús, sino que su tema, el mismo que ha valido á los curas de Castilla, Elejabeitia y Elorrio una condena de seis años de prisión, fué el ya famoso de «el liberalismo es pecado».

Hay además espíritus meticulosos (y yo me precie de ser de ellos) que tienen la mania de las buenas formas, que creen que la cultura se revela respetando en un país extraño las leyes y costumbres suyas, como se revela la buena educación tolerando en la casa que se visita los hábitos del dueño de ella, que creen que es compatible divertir al público sometido á las órdenes de las autoridades; en una palabra, que todo el que sale de España viene comprometido en cierto modo á desvanecer el falso concepto de que aquí no tenemos idea de lo que son respetos, ni buenas formas, ni cultura.

estoque y pinchando diferentes veces á un toro (que estaba embolado), ha ejecutado la suerte por sorpresa; pero se ha conducido á la española no haciendo caso de la autoridad.

¿Se enteran ustedes? No haciendo caso de la autoridad. ¿Lo quieren ustedes más á la española? Nada, nada, insisto en lo de la suscripción nacional.

El suceso promovió un gran escándalo en la plaza. ¿Lo ven ustedes? Un gran escándalo. Continúa siendo todo á la española.

Los unos daban gritos de horror, los otros (miembros de la Protectora de Animales, que van á la plaza en busca de motivos para escandalizarse) protestaban con indignación, y los de más allá aplaudían entusiasmados por aquel hombre que tan felices disposiciones muestra para la carrera de cochinero, sobre todo en el ramo de mechar carnes.

Porque han de saber ustedes que en asuntos taurinos tambien andan divididos los franceses. Los hay que no quieren corridas de toros de ninguna manera.

Los hay que las aceptan siempre que se les quite lo que tengan de feroces y se aumente cuanto sea posible todo lo que tenga carácter de destreza.

Y los hay que pensando en español (sólo en ese momento) dicen: «No, señor! Las corridas de toros españolas deben ser españolas del todo! Pues si embola usted los cuernos y quita usted las garrochas y no clava usted banderillas á lo Ostion y remata usted la lidia descabellando con un plumero, y no hay charcos de sangre, ni tripas por el suelo, ¿qué queda de nuestro característico espectáculo?»

Tienen razon, pero esos hacen lo que muchas personas cuando van á una casa donde hay algun niño mal educado, entrometido y que habla como un carretero. Si la mamá ó el papá le interpellan: «¿Niño! ¿Esas cosas no se dicen! ¿No le dá á usted vergüenza?» Contesta el visitante: «¿Ande usted! ¡Déjelo! ¡A esa edad todo sienta bien!»

do al público las personas más distinguidas en las ciencias y las letras. Asistió el ilustre Zorrilla, después de leer el presidente, Sr. Conde de las Infantas, una bien escrita memoria, el Sr. Afan de Ribera recitó entre aplausos una preciosa leyenda granadina titulada El duende del Albaicin, que ha obtenido premio en el certamen, así como otras composiciones que tambien han sido premiadas.

Del certamen extraordinario del Liceo aun no puedo decir nada. Se ignora qué trabajos han obtenido premio, y cuando se verificara la velada de adjudicación; es público que ha motivado grandes disgustos, dándose el caso de que uno que ha presentado trabajos en una de las secciones, lleve á los tribunales de justicia á los jurados para que se declare nulo dicho certamen por creer que se ha faltado á las condiciones establecidas en la convocatoria. Veremos en qué para todo esto.

Entre los festejos verificados sin que se anunciaran en el programa, figuran dos sesiones de tiro de pichón en los Llanos de Armilla, á los que no han faltado distinguidos aficionados de esta; y una gira taurina organizada por lo mas escogido de la juventud de Granada, que ha tenido lugar en la tarde de hoy en la plaza de toros.

Esta noche de nueve á doce hemos disfrutado de la Seña ó savao morisco que por causas imprevistas no ha podido verificarse antes.

El hermoso Carmen de los Mártires, residencia del poeta, se hallaba profusamente iluminado con bombas á la veneciana y mecheros de gas.

En el Parterre de las Palmeras, en la Cascada de la Ría, en el Laberinto, en la plaza de los Coimpios; en el Jardín Francés; en el Círculo de San Juan de la Cruz, y en la Terraza, estaban situados tres sextetos, un cuarteto, una orquesta de guitarras y bandurrias, las bandas y del regimiento de Córdoba y Provincial, que ejecutaron escogidos programas, derrochando raudales de armonía en el hermoso Cármen.

La concurrencia, que no bajaría de 6.000, personas, ha sido obsequiada con pastas, tes y helados.

La velada ha resultado deliciosa, y el aspecto que ofrecían las luces, las músicas y la concurrencia de tantas mujeres elegantes y bellas, i nposible de describir.

el coronel declarase contra Boulanger en el sentido de que había distraído fondos del ministerio de la Guerra, pero que el coronel se negó terminantemente á prestarse á ello.

CUESTION DE HONOR

Las distinguidas personas que han mediado en la cuestion surgida entre el Sr. Figueroa (D. Alvaro) y el Sr. Romero Robledo, nos suplican que insertemos el acta por ellos suscrita, atendiendo á que nuestras noticias acerca del asunto adolecían de alguna inexactitud en los detalles, siquier fuesen exactas en el fondo.

Así lo hacemos, con gusto y sin el menor esfuerzo, como comprenderán de seguro nuestros lectores apenas se enteren del acta referida.

Y por hoy no decimos más, esperando, repetimos, que mañana sean rectificadas en absoluto por los mismos periódicos que han escrito sobre la cuestion terminada entre nuestro respetable jefe y el señor Figueroa (D. Alvaro).

Sirva de respuesta á tan extraordinarias apreciaciones el documento suscrito por los Sres. Bergamín y Ulloa, en el cual deseamos que vea El Diario Español tan confirmadas sus noticias como nosotros hemos visto confirmadas en su fondo las nuestras.

Madrid 7 de Julio de 1889. Sr. Director de El Globo.

Muy señor nuestro: Como encargados, en representación de los Sres. Romero Robledo y Figueroa, de dirimir un incidente entre ambos señores surgido, sin otro carácter que el de tribunal de honor para juzgarlo, no podemos por menos que rectificar la forma en que dá usted cuenta en su periódico de la solución habida.

Desde el momento en que nuestro juicio y resolución sólo debían ser conocidos en sus totales términos por nuestros representantes, toda version y toda noticia que de nosotros no procedan carecen de autoridad.

TELEGRAMAS

Barcelona 7 (10:30 noche). —Se ha celebrado hoy en el Círculo ecuestre un meeting en pro de la libertad y emancipación de los pueblos.

El presidente dijo que Barcelona no es indiferente al movimiento de progreso de la humanidad y encareció la necesidad de rendir culto á la libertad de conciencia.

Se convino además en que la libertad y la emancipación de los pueblos tan solo es posible por los medios revolucionarios.

Con lo cual se declaró ipso facto la inutilidad de convocar tales reuniones y de perder tantas horas con semejantes discursos.

Ha habido tambien una numerosa reunion de profesores de primera enseñanza, los cuales acordaron elevar exposiciones al gobierno y á las Cortes protestando contra el libre ejercicio de la enseñanza por legos ó maestros sin título.—Simó.

FIESTAS EN GRANADA

Julio 1889. Sr. Director de El Globo. Distinguido amigo: Cumpló hoy el ofrecimiento que hice á Matoses, durante su estancia en ésta, de escribir algunas cartas en que detallara algo los festejos últimos.

Oficialmente anteanoche se puso fin á las fiestas con el castillo de fuegos artificiales, que tuvo lugar en la explanada del Triunfo, donde acudió una numerosa concurrencia.

Oficialmente anteanoche se puso fin á las fiestas con el castillo de fuegos artificiales, que tuvo lugar en la explanada del Triunfo, donde acudió una numerosa concurrencia.

A LA ESPAÑOLA

¡Loado sea Dios! Al cabo han podido ver los franceses lidiar un toro á la española, uno solo, pero ¡vamos! uno. Bendito sea el telegrama que nos ha comunicado tan fausta nueva.

El español que ha mantenido en la plaza de toros de París desplegada nuestra muleta nacional ha sido Juan Ruiz, el insigne Lagartija.

Como ustedes habrán tenido ya la fortuna de leer, uno de los toros lidiados el otro día en la plaza de París ha sido muerto con estoque por el joven matador murciano.



TOROS

LA QUINTA EXTRAORDINARIA

El interregno ha sido largo, pero lo hemos pasado tan ricamente.

Entre reinos de los plumeros franceses y de los desmayos de las damiselas en cuanto se manchaba el céntic delicado de alguna res, y presenciar jolgorios parlamentarios, no nos quedaba tiempo para echar de menos la fruta del tiempo.

Y es que uno se hace a lo que le dan, como decía el otro, a quien le daban tercianas, y cuando se las quitó el médico, lloraba de pena echándolas de menos.

Vamos, que yo hubiera pasado la tarde escuchando a los padres de la patria pelearse por hacer la felicidad del país.

Pero vi ayer los carteles, seis toros de San Lorenzo, es decir, del duque de, que el sesto no es ganador. Vi que toreaban Angel y Salvador el Frasnelo, y vi que tomaba el hábito Enrique Santos Tortero, y me dije ¡dónde irá!

¿Otra juera extraordinaria! Lo mismo que en el Congreso, que se faltan los señores por si son más ó son menos, mientras espera el país y duermen los presupuestos. Aquí se espera el abono á que le llegue su tiempo, es decir, la orden del día; pero no polítiquero, que ya estamos de política y de conjura hasta el pelo.

Las cinco en el reló daban, cuando el Sr. Monasterio se sentó en la presidencia y sacó el blanco pañuelo. Los espadas, los peones, el Medrano, los piqueros, las mulas, los monos sábios y tó el acompañamiento, al son de la sinfonía atravesaron el ruedo.

En lo alto de la tribuna soploron los clarinetos, Albarrán corrió el cerrojo y salió á luz

Belonero.

Negro, bragao, bien presentado de ropa y de armas y grande y de buena educación. Con el testimonio de mis sentidos declaro que no usaba baston de estoque, y como yo lo vieron los los diputados del 2 y adyacentes.

Pues Belonero hizo una buena faena en varas, aguantando ocho, todas buenas, con voluntad, y eso que le hicieron pupa.

A los quites los espadas, bien el Tortero, bullendo mucho y con ganas de agredar. A todo esto murió una jaca triste y desamparada entre la indiferencia del país productor.

Los chicos de Frasnelo hicieron la corteza á los del novicio, y éstos, con más voluntad que fortuna, clavaron tres pares y medio, entrando bien y llegando mejor. (Palmas.)

El Tortero confirió con su padrino Frasnelo, y después de pedir la palabra, se fué á Belonero, que á las alturas del debate ya estaba najándose.

Del Tortero respondo que llevaba estoque, y que después de trastear á su contendiente, arrimándose mucho y con frescura, pero sin emparar ni despejar lo bastante, se le hundió hasta la empuñadura en todo lo alto.

El chico estuvo valiente y en la muerte superior. Este sí que es un novicio que será padre prior.

Doradoito.

Castaña, capirote, bien armado y bonito de láminas. Lo de armado lo digo por los cuernos, no se crea otra cosa ú otra arma, y me citen á sesion secreta.

Cumplió el toro en varas, y mejor cumplió el Largo, que tiene voluntad y entra por derecho. Seis conté por una defuncion, y pare usted de contar.

Remigio agarró un par muy bueno, y luego medio muy malo, y Pito, á pesar de estar herido y cojeando, clavó un buen par llegando hasta el po-ligro.

Y vamos con la alegría de la casa. Angel Pastor, en corto y parando, trasteó á Doradito, que estaba noble y acudía, pinchó en el duro y remató de una buenisima estocada á volapié neto y puro, arrancando derecho y tentando el entis, con guapeza (el delirio de palmas y vestuario.)

El toro mejor matado de los de la legislación. Si torearas así el Sagasta se acababa la conjura.

Mogino.

Así se llamaba; vamos que está feo el ponerle á los toros los nombres de los caballeros.

Pues además, fué el más crecido de los toros que habian intervenido en el debate, y negro zaino y largo de cuerpo.

Tomó ocho varas y mató un caballo, exactamente igual que sus hermanos.

Ojitos y Pulga recibieron el encargo de manos del Lolito y el Chaval, y cumplieron con tres pares por lo mediano, y Salvador tuvo que bregar con un toro burriciego, huido y además entretuño con las musarñas que hacía la sombra de la bandera.

Así y todo, lo tomó en corto, y pudo colocarse en suerte una vez; pero el Tortero, por ayudar, metió el capote inoportunamente, y ya no salió cosa á derechas.

Total, cuatro pinchazos y tres medias estocadas, echándose fuera siempre, porque el toro se encogía de sentimiento.

Pitos y palmas, según los gustos y las opiniones políticas.

Diablito.

Negro, ¡cómo no! y jóven. Pero no obstante demostró mal genio, entrando en faena nueve veces con bravura, aunque se iba solo.

Consto que incluyó los rasgonos, que fueron dos, y ambos correspondieron al Calesero. Tambien fueron dos las bestias que quedaron pã la chaventerie. Pulga cuarteó dos buenos pares, más mejor el egundo, y Saturnino uno desigualito y mal.

Salvador quedó en este toro mucho peor que en el anterior.

Comenzó con ganas de enmendar la equivocacion pasada, y en cuanto pinchó una vez sin fortuna, se descompuso en términos de volverse loco.

Cuatro pinchazos más, un intento descabello, un aviso del concejal, tres coladas seguidas, una baja, saliendo pã el extranjero, luego otra, otros dos pinchazos barrenando, un descabello y el delirio! El torillo era una mona con cuernos, que se quedaba y habia que hacer mucho por él.

Pulido.

Un quinto toro de los que cumplen con las gentes y con el proverbio. Berrendo en negro, grande, fino, bravo y de poder, debuté colándose suelto á Cantares y volcándolo de golpe y porrazo.

El Chaval saltó con la garrocha limpio y bien en el entracto, y esto fué lo mejor de la primera parte.

El partido de los amontaos, que habia estado formal tos la tarde, comenzó á perder la prudencia, y Cantares inauguró la era de las atrocidades, abriendo un ojal por donde cabia él con cabalgadura y tó. Luego pinchó en el rabo pã enmendarlo, y siguió toda la minoría como un solo hombre señalando en el hoyo.

Hubo un momento histórico en que querian picar cinco caballeros á la par. El Tortero, que peca por exceso de movimiento, quiso colear cuando menos falta hacia.

En fin, aquello parecia una discusion parlamentaria al uso. El toro así tan mal lidiado entró en jarana diez veces y asesinó dos potros.

Los banderilleros cumplieron con dos pares y medio malos pa no desentaron, y Angelillo desentó de todos, trasteando como él sabe hacerlo, y como merecía un toro tan bravo, en corto y parando y rematando á ley. Luego entró á volapié con una soberana estocada en la cruz, tomando al toro en las tablas, y luego se pasó al sexto de la sesion, recogiendo palmas y tabacos de los que fuman los accionistas de la Arrendataria.

Embozaos en papeles metálicos.

Aburrido.

Y tenia facha de estarlo por lo feote y larguirucho. Por lo demás, fué bravo y duro, y aguantó diez varas, todas por lo malo, á cambio de dos jacos usados.

Mazzantinito y el Chaval clavaron tres buenos pares, de poder á poder, como dos personas mayores, y Tortero, pasando con más sobriedad al toro, y citando á recibir, atizó una suprema estocada aguantando, que hizo innecesaria la puntilla. (Ovacion.)

Resúmen.

La corrida buena por el ganado, que fué bravo por lo general, sobresaliendo el quinto. Frasnelo muy desgraciado. Angel como en sus primeros tiempos, pasando con elegancia y arte, y entrando á herir apretao y con vergüenza.

El Tortero es un muchacho que empieza por donde otros acaban. Tiene mucha voluntad y un valor que raya en temeridad. Procure fijar más con la muleta y sobre todo no bullir tanto, que eso le perjudica.

Lo demás está escrito en el acta. ¿Se aprueba el acta? En CHQUITO.

SECCION DE NOTICIAS

El director general de Aduanas ha dirigido á los cónsules de España en el extranjero una circular recomendándoles que en los manifestos de los buques con cargamento de aguardiente, alcohol ó bebidas espirituosas se exprese con toda claridad el número de bultos, su peso, cantidad en litros del aguardiente, alcohol ó bebidas espirituosas que comprendan y la graduacion del liquido que contiene cada envase.

Se ha notificado la providencia dictada por la Sala segunda del Tribunal Supremo en la causa de la calle de Fuencarral, ordenando que se dé traslado del recurso de queja de la accion popular al señor fiscal, para que exponga en el término de tres días lo que estime oportuno acerca del mismo.

En la iglesia de San Jerónimo se celebró ayer una misa de Requiem costeada por el batallon de milicianos nacionales veteranos, en sufragio de las víctimas del 7 de Julio.

Asistieron el gobernador militar y otras autoridades y los milicianos, que parecian rejuvenecidos vistiendo el uniforme.

Después de la ceremonia religiosa fueron á la calle del 7 de Julio, en cuyo arco colocaron la corona que anualmente dedica á la memoria de los defensores de la libertad.

Invitados por el señor conde Xiquena, almorzaron juntos en la Moncloa los demás ministros, los comisionados del Ayuntamiento de Barcelona y algunas otras personas. Aunque hablaron algo de política, el acto revistió los caracteres de una fiesta íntima, de la cual quedaron muy satisfechos los barceloneses.

La vista en juicio oral de la causa seguida por injuria y calunnia á D. José Romero Chacon y al periódico *El Liberal*, representado por D. Maria no Araus, que estaba señalada para hoy, se ha suspendido á instancia del querrelante Sr. Galiana, por tener que informar ante el Tribunal Supremo.

De mañana á pasado llegará á Madrid el señor Montero Rios, con objeto de intervenir en el debate político.

La Biblioteca Nacional anuncia que en Diciembre próximo adjudicará un premio de 2.000 pesetas al autor de la coleccion mejor y más numerosa de artículos biográficos relativos á escritores españoles, y otro de 1.500 pesetas á la persona que presente en mayor número y con superior desempeño monografías de literatura española. Se admitirán trabajos hasta el 30 de Noviembre.

Es muy curioso y por demás peregrino lo que ocurre en los trenvías del Norte. Tiene dispuesto la empresa, suponemos que con aujenio del gobernador, la conservacion por los viajeros de los billetes que entrega el cobrador para su presentacion á un revisor.

Este se presenta cuando le parece, pues en muchísimos viajes hemos visto que la tal revision no se ha hecho; y si por casualidad, en el que se hace, al viajero se le ha perdido el billete, se le reprende por su descuido ó se le amenaza con pagar otra vez. Hay que advertir que los tales billetes son como la tercera parte de un papel de fumar.

Bueno fuera que de hacerse la revision (si está mandado por quien corresponde) se hiciera siempre, y no se tirarían los billetes.

De esta manera se evitarían tantas cuestiones como de continuo están ocurriendo entre el público y los revisores.

Anteanoche, sin ir más lejos, oímos el siguiente diálogo: —Señora, los billetes. —¡Ay! Aquí deben estar, en el suelo. Se me han caído.

—Que no le vuelva á ocurrir. Hay que conservarlos.

—Sí; pero como unas veces vienen ustedes y otras no...

—¡Ah! eso no puede estar en todas partes. Y el buen hombre siguió su revision y sus polémicas.

Desde mañana comenzará á regir en todos los Hospitales y Asilos provinciales el nuevo reglamento facultativo del Sr. Pulido, que forma parte del proyecto general de reformas de la Beneficencia provincial.

El señor ministro de la Gobernacion, secundando la iniciativa del señor marqués de Vadille, ha dispuesto que se expida una circular á todos los gobernadores de provincias para que prohiban la publicacion de libros pornográficos.

Mañana se verificará el ejercicio escrito de las oposiciones á las escuelas elementales de niñas que sostiene el Ayuntamiento.

GASTOS DE LAS DIPUTACIONES

Es curiosa la estadística de los empleados de las Diputaciones provinciales, sueldos que disfrutaban, gastos de material, dietas de los diputados y gastos de representacion de los presidentes.

Los totales son: 1.874 empleados, cuyos sueldos importan 3.474.910,57 pesetas. Las dietas de los diputados suman 900.380 pesetas. Los gastos de representacion de los presidentes 212.118,05, y los del material 675.315,61.

Las que menos gastan en los empleados son las de Soria, Segovia y Canarias, y las que más Barcelona, Madrid y Málaga.

Por dietas han pagado menos Tarragona, que invirtió 4.500, Zamora y Badajoz, y más Oviedo, que pagó 102.000, Madrid y Coruña. Respecto á gastos de representacion, han pagado menos Ciudad Real, Guadalajara, Barcelona, Logroño y Palencia, que figuran con sólo cinco céntimos, y más Madrid, que paga 25.000, Málaga y Sevilla.

El gobernador interino de Salamanca comunicó anoche al ministro de la Gobernacion que en el rio Tormes, y sitio llamado la Aldehuela, han aparecido ahogados José González Sanchez y Leoncio González, de 15 y 10 años respectivamente.

Se ignoran las causas de la desgracia, instruyéndose por el juzgado la oportuna sumaria.

Ayer se abrió al servicio público la estación telefónica de Almoróz, merced á excitacion del señor Benayas y Portocarrero, diputado á Cortes por ese distrito.

Rara avis.

El gobernador de Avila ha remitido á la presidencia del Consejo la Memoria que dispone el artículo 26 de la ley provincial que formen anualmente los gobernadores.

Seguramente no llegan á media docena los gobernadores que cumplen ese deber.

SUCESOS DE AYER

En la calle de D. Felipe, núm. 4, principal, se cometió en ausencia de los inquilinos un robo, consistente en 30 duros en metálico, varias alhajas y ropas.

Los autores conservan el incógnito. —Un albañil llamado José Chan se cayó de un andamio en la calle de San Pedro.

En gravísimo estado fué conducido al Hospital. —A consecuencia de la rotura de una cafetería en la calle de Bravo Murillo, se produjo un desprendimiento de tierras que impidió el tránsito durante algunas horas.

—A última hora comunican al juzgado de guardia por teléfono desde la casa de socorro del distrito del Hospital, que se está practicando la cura de una joven que ha sido herida en el costado izquierdo por un hermano de su novio. No participan ningun detalle, ni sitio, ni hora, ni nombre.

—En la calle de Hortaleza, número 72, se declaró ayer tarde un ligero incendio, quemándose algunos muebles y esteras del piso tercero.

No hubo desgracias personales. —Un sujeto llamado Rafael Díez, fugado de Avila, por cuya Audiencia se hallaba procesado por robo y disparo de arma de fuego, fué detenido ayer tarde por la Guardia civil, ingresando despues en la Cárcel Modelo.

—En el piso principal de la casa número 84 de la calle de las Infantas se cometió anoche un robo en ocasion de hallarse ausentes los inquilinos de la habitacion.

El juzgado de guardia se personó en la casa, no pudiéndose precisar la cantidad robada, ni quiénes puedan ser los autores.

—Un dependiente de la tienda de nitamarinos establecida en la casa núm. 10 de la plaza de la Cebada, llamado Angel Peña, de 18 años de edad, sufrió graves quemaduras en las manos y cara á consecuencia de habersele inflamado una gran cantidad de espíritu de vino.

—En el despacho de la Central de los ferrocarriles del Norte fué detenido ayer tarde un individuo llamado Prudencio Nandares, que se habia apoderado de un saco de mano de un viajero.

El Ateneo de Barcelona ha nombrado al señor general Jovellar socio honorario del mismo, como gesto de demostrarle su agradecimiento por las gestiones hechas con el más feliz éxito para que se ceda á aquel centro de ilustracion el edificio que ha sido cuartel de la Guardia civil en aquella ciudad.

El colmo de la frescura es el que anoche tiene *La Época* al decir que no es posible con esta mayoría liberal la vida de un gobierno y el desarrollo de una política, como si no supiéramos todos que las oposiciones monárquicas, y la conservadora singularmente, son las que hacen imposible con su conducta la vida normal y regular del Parlamento, sembrando enseñanzas para el porvenir que los conservadores han de lamentar más que otros.

Y si no al tiempo. —¡Unidad con la que mezon que ha entrado á las eminencias de la oposicion monárquica por demostrar rendidos respetos y acatamientos extremados á la señora que regenta el trono durante la minoridad del rey! Su paso por la régia cámara constituye un verdadero desfile. No recordamos si ha faltado alguno; pero no debe ser así, porque el Sr. Cánovas, que no hace muchos días habia ofrecido sus respetos á la reina regente, volvió ayer á palacio sin más fin ostensible que el de llenar de nuevo este acto de cortesia, pero en realidad para lo que todos nos figuramos.

Su conferencia con la reina duró, según dice un periódico, nada menos que dos horas. Con eso y con que tantas visitas resultan infructuosas, como parece probable, se ha lucido el señor Cánovas.

Veremos quién está en turno de pediguéños para hoy.

Quisiéramos poder dar crédito á lo que algunos propalan por ahí como resultado de la visita hecha ayer á palacio por el Sr. Cánovas, pero no lo haremos por el temor muy fundado de llevarnos chasco.

Pues dicen que el Sr. Cánovas salió de su entrevista en un estado tal de ánimo, que se halla re-

suelto á imponer á sus correligionarios, incluso al levantisco joven señor conde de Toreno, una rectificacion de su conducta en los últimos tiempos, pres-tando su concurso á la situacion en el Parlamento, para que puedan discutirse y ser aprobados todos los proyectos que el gobierno considere esenciales para regularizar su existencia.

Ahora un detalle que puede tener su significacion en estos momentos.

Después de su audiencia en palacio, el señor Cánovas acudió al Ateneo, donde debía celebrarse una junta para tratar, entre otros asuntos, de la fijacion de temas para el curso próximo.

El Sr. Moret mostró empeño en que el primero que se discutiera en la seccion de ciencias morales y políticas sea el principio del sufragio universal.

El Sr. Cánovas, sin oponerse resueltamente, ob-servó que habiendo de plantearse en Octubre próximo en el Congreso la discusion de este principio, parecia que iba á resultarles demasiada dosis de sufragio, discutiendo por la tarde en el Congreso su aplicacion práctica traducida en un proyecto de ley, y por la noche en el Ateneo, bajo su aspecto científico.

Dejamos á cada uno de los que esto lean que haga las deducciones que guste; pero por lo que á nosotros atañe, no creemos que los conservadores vayán á modificar su actitud pesimista en las Cámaras.

Les ciega la ambicion del poder.

Ante la imposibilidad de que el Banco de España pueda emitir mayor suma de billetes que los 750 millones de pesetas para que está autorizado por la ley de su constitucion, y ante las dificultades que al tráfico comercial va á producir su acuerdo de hacer en lo sucesivo, y mientras las circunstancias no cambien, todos los pagos en plata, siéntense inclinados los hombres de negocios y no sabemos si tambien los que forman su Consejo de gobierno á pedir una ampliacion de su capital, autorizándole á una nueva emision de obligaciones, á las cuales entienden aquellos que debería responder con un aumento proporcional de los valores en garantia que forzosamente habria de tener en oro.

Y creen muy probable que el Banco y el Gobierno lo aceptasen. Pero para esto seria preciso una ley votada en Cortes, y la actitud de las oposiciones monárquicas no permite esperar nada favorable ni patriótico de estas.

El programa parlamentario para hoy en el Congreso parece ser la proposicion del Sr. Laiglesia sobre créditos extraordinarios á Marina; y si hubiese tiempo, cosa que hay que poner en duda, se entraría en el debate político.

Hemos dicho «parece ser», porque aquí lo inesperado es lo que priva con estas oposiciones monárquicas que ahora se usan y no seria extraño que saliesen hoy por algun nuevo registro para que se pierda un día más.

Del gobernador general de Cuba se recibió ayer un despacho anunciando su regreso á la isla, y que no ocurre novedad en el territorio de su mando.

Los amigos del Sr. Montero Rios confirman que este distinguido hombre público llegará de un momento á otro á Madrid con propósito de tomar parte en el debate político para contestar las alusiones que le han sido hechas, y hacer pública su conformidad con la política del gobierno, y su convencimiento de que es preciso que el sufragio universal se discuta con el partido liberal en el poder.

GACETA OFICIAL

DE HOY

Fomento.—Orden disponiendo que se anuncie á traslacion la cátedra de Derecho político y administrativo de la Universidad de Valladolid.

NOVEDADES TEATRALES

JARDINES DEL BUEN RETIRO

El público que acudió anoche á los jardines fué inmenso. En el teatro se cantó la ópera *Fausto* con buen éxito.

El tenor Lluria, recientemente contratado, es un artista aceptable, á quien la concurrencia colmó de aplausos en la romanza del tercer acto y en las escenas más culminantes de la ópera.

La temperatura deliciosa.

NOTICIAS DE ESPECTACULOS

Circo HÍPÓDROMO. Cada noche está más concurrido este popular circo, con los notables acrobatas Montrose y el ilusionista Harry.

Hoy debutará el clown escéntrico musical monsieur Dolfin, el cual se dedicará á hacer de un bailarín y de un artista escéntrico.

DIMES Y DIRETES

Los panaderos de Guadalcanal se han declarado en huelga. ¡Todo sea por Dios!

Conste que esta conjura de *boulangers* no tiene nada que ver con la pasion del día acerca de la agricultura.

Aunque bien pudiera ser. ¡Proteccion á los agricultores! —gritan unos. ¡Proteccion á los harineros! —exclaman otros. No es extraño que los panaderos digan: pues proteccion para nosotros, y si no veamos quién hace los panecillos.

En Sevilla tratan de crear un banco de préstamos. Prosperará, si tal, prosperará. No pensamos en otra cosa que en buscar quien nos preste.

Como que al rezar el padre-nuestro, ya no hay quien diga: «venga á nos el tu reino», sino «préstanos el tu reino.»

Un señor diputado ha pedido por medio de una proposicion que se prohiba á los niños pedir limosna.

Yo pido á los padres de la patria que no se apruebe. Al fin y al cabo eso de pedir limosna es una carrera española como otra cualquiera, y puesto que todo anda malo, dejad que los niños se eduquen en esa que ofrece tan brillante porvenir.

¡No faltaba más sino que para ser mendigo exigieran, como para ser diputado, tener más de 25 años y títulos profesionales!

El microbio de la tisis solo ataca á las naturalezas débiles; esto está probado. Reforzád vuestro organismo con el uso del jarabe de hipofosfitos de Ollivent y el bacilo de Koch detendrá su mortífera marcha.

BOLSIN

Sin operaciones ni cambios.

TIP. DE EL GLOBO Á CARGO DE J. SALGADO DE TRIGO

Sun Agustín, núm. 2

SANTO DEL DIA

San Euspicio.

ESPECTACULOS

PRINCIPE ALFONSO. — 9. — Dos canarios de café. — La gran via. — Mam'zel e Nitouche. — Según lo acto. JARDIN DEL BUEN RETIRO. — 9. — Pavanita. Todos los días desde las dos de la tarde montada rusa. MARAVILLAS. — 9. — (Moda). — Con permiso del marido. — Paca la pantalonesa. — A ti suspiramos. — Los Isidros. FELIPÉ. — 9. — El año pasado por agua. — Colegio de señoritas. — El gorro frigio. — El año pasado por agua. PANPIL. — 9. — Tio... yo no he sido. — Chateau Margaux. — El reloj. — Dar la castaña. PRICE. — 9. — Programa especial de ejercicios ecuestres, gimnásticos y cómicos. Entradas, general 40 céntimos. HIPODROMO. — 9. — Debut de down escotado Dolis. La extraordinaria troupe Montrose y el ilusionista Hary.

DINERO

en el día á interés muy módico sobre sueldos activos y pasivos, Estrella, 3 pral. de recha. De 10 á 12 y 5 á 7.

Dr. Gofí, especialista en riñas y matriz. Montera, 11.



Restaurador del Cabello ROSSETTER

Es la única preparación que positivamente puede restituir gradualmente al cabello blanco ó gris su color primitivo ya sea negro, castaño ó rubio perdido por causa de enfermedad ó edad avanzada. Ayuda la naturaleza, dándole aquel sedoso que procura al cabello su color natural, la lucidez, la fuerza y belleza de la juventud. Destruye la caspa y los demás males de la cabeza, impide la caída del cabello, lo hace crecer, fortifica y hace renacer en las partes calvas cuando aun queda la raíz. Defiende contra las imitaciones que se venden con el nombre de ROSSETTER. — El ROSSETTER auténtico lleva la marca de fábrica así como el nombre de S. E. WHITE, 16, Coleman Str., City, London, y también la siguiente en español y en inglés. Véndase al por menor en todas las casas de artículos de tocador en todas las ciudades de España.

Agentes al por mayor: VICENTE FERRER & C. Barcelona En Madrid: Ramero y Vicente. — Hijos de Gabarret Fortis. — Mme. Artaza.

LA EQUITATIVA DE LOS ESTADOS UNIDOS

DOMICILIO SOCIAL: 120, BROADWAY, NEW YORK

Table with 2 columns: Category (Grandeza, Popularidad, Solidez, Ganancia) and Description/Value. Includes 'La Equitativa es la primera y más prominente Compañía de Seguros de Vida...' and 'LA PÓLIZA DE DIVIDENDOS ACUMULADOS'.

Las pólizas de esta clase proporcionan mayores ventajas al asegurado y rinden beneficios más crecidos que las de ninguna otra forma de Seguro. Las pólizas de acumulación de LA EQUITATIVA se convierten en indisputables á los dos ó tres años de antigüedad, segun sean ó no libérrimas, pagándose inmediatamente que ocurre el vencimiento de unas y otras. Además del inmenso Activo de esta Sociedad, sus asegurados de España y Portugal tienen una garantía especial en el edificio que está construyendo en esta Corte á punto de terminar, y cuyo coste no bajará de un millón de duros.

SUCURSAL DE ESPAÑA (AUTORIZADA POR REAL ORDEN DE 10 DE OCTUBRE DE 1882) MADRID Sevilla, 16, principal.

DENTICINA INFALIBLE. — Lo saben las madres. Ni un niño se muere de la dentición, pues lo salva aun en la agonia, brotan fuertes dentaduras, reaparece la baba, extingue la diarrea y accidentes, robustece á los niños y los desencana. Una caja, 12 rs., que remite por 14 el autor, P. F. Izquierdo, Madrid, Sacramento, 2, botica y plaza de la Villa, 4, por mayor, y en todas las boticas y droguerías de España.

Advertisement for CÁPSULAS MATHEY-CAYLUS, prepared by Doctor Clin. Includes text: 'Preparadas por el DOCTOR CLIN' and 'Los Flujos antiguos ó recientes, la Gonorrea, la Cistitis del cuello, el Catarro y las Enfermedades de la vejiga y de las vías urinarias.'

FOLLETIN DE «EL GLOBO» 40 ENRIQUE ESMOND (RECUERDOS DE UN OFICIAL DE MARLBOROUGH) POR M. W. THACKERAY joven informándole de un secreto que le afligía muchísimo. Después de haberlo oído, tenía grandes motivos para dudar y asustarse, para angustiarse y no saber qué partido tomar. Mientras se confesaba milord con Mr. Atterbury, el joven compañero de lord Castlewood hallábase sumido en la mayor angustia. A la hora, ó quizás más, Mr. Atterbury salió de la habitación mirando fijamente á Esmond y con un papel en la mano. —Se halla á punto de comparecer delante del Juez Supremo—dijo el sacerdote en voz baja.—Ha limpiado su conciencia conmigo. Perdona y cree, y hace una restitución. ¿Quiere usted que se haga público? Llamaremos un testigo para que firme. —Dios lo sabrá—dijo el joven sollozando;—mi querido lord no ha hecho mas que bien durante toda su vida. El eclesiástico le entregó el papel á Esmond. Este lo miró. Tenía la mirada turbia. —Es una confesión—dijo él. —Será lo que usted quiera—le dijo Mr. Atterbury. La chimenea ardía en el cuarto, y una porción de ropa secándose en un rincón, y entre ella una ca-



SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA DE BARCELONA

Mes de Julio de 1889 LINEA DE LAS ANTILLAS, NEW-YORK Y VERACRUZ El 10, de Cádiz, vapor ALFONSO XII para Las Palmas, Puerto Rico, Habana y Veracruz. El 20, de Santander, vapor ALFONSO XIII para Coruña, Puerto Rico, Habana y Veracruz. El 30, de Cádiz, vapor REINA MARIA CRISTINA para Puerto Rico, Habana y Veracruz.

LINEA DE COLON El 25, de Vigo, vapor SAN FRANCISCO para Puerto Rico, Habana, Santiago de Cuba, La Guaira, Puerto Cabello, Cartagena y Colon. De Barcelona, el 15, el mismo vapor.

LINEA DE FILIPINAS El 26, de Barcelona, vapor BUENOS AIRES para Port-Said, Aden, Colombo, Singapore y Manila.

LINEA DE BUENOS AIRES El 13 de Barcelona y el 18 de Cádiz, vapor ANTONIO LOPEZ para Santa Cruz de Tenerife, Santos ó Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

SERVICIOS DE AFRICA Servicio de Tánger.—De Cádiz, para Tánger los domingos, miércoles y viernes, y de Tánger para Cádiz los lunes, jueves y sábados, vapor TANGER Para más informes, en Madrid, D. Julian Moreno, Alcalá, 33 y 35.

HISTORIAS CALLEJERAS

ESPERANZA Y CARIDAD POR ALFONSO PEREZ NIEVA

Novelas cortas: precio para el público en general, 2 pesetas la primera y 4 la segunda; á los suscritores de El Globo 1,50 y 2,50 respectivamente.

La mayor parte de las novelas que constituyen las Historias callejeras han sido publicadas por El Globo, y deseamos de que los suscritores puedan obtener la colección completa de las mismas, no hemos vacilado en recabar del Sr. Perez Nieva la rebaja de precio de su obra, á fin de facilitar su adquisición en condiciones económicas, y de que el público que nos favorece con su apoyo adquiera con ventajas tan brillante muestra de la literatura popular española. Esperanza y caridad es una novela de cerca de 500 páginas en la que se desarrolla un interesante y dramático argumento de costumbres aristocráticas, presentado con la brillantez de color que da á todas sus obras nuestro colaborador Sr. Perez Nieva. De venta embas, con las condiciones citadas, en la Administración de El Globo.

Pectoral de Cereza del Dr. Ayer

Aumenta maravillosamente la fuerza y la flexibilidad de la voz. MEDALLA DE ORO en la Exposicion Universal de Barcelona. Las enfermedades más peligrosas de la garganta y pulmones principian por desórdenes que se curan fácilmente si se les aplica á tiempo el remedio propio. La dilatacion suele ser fatal. Los resfriados y la tos, si no se cuidan, pueden degenerar en laringitis, asma, bronquitis, pulmonía ó tisis. Para estas enfermedades y las afecciones pulmonares, el mejor remedio es el Pectoral de Cereza del Dr. Ayer. Las emi-nencias médicas lo prescriben con gran éxito. Los incurábles pueden consultar con su doctor. De venta en todas las farmacias. Preparado por el DR. J. C. AYER & CA., Lowell, Mass., E. U. A.

PILDORAS DE BRISTOL CURAN RADICALMENTE

todas las afecciones del Hígado De venta en todas las Farmacias y Droguerías de la Península. Depositarios. Señores Vicente Ferrer y Compañía. BARCELONA.

JARABE DE BREA CONCENTRADO DE SANCHEZ OCAÑA De gran éxito en los catarros del PECHO, ASMA, TOSES irritaciones de la garganta y catarros de la vejiga. — B: bella UNA PESETA. Farmacia de Sanchez Ocaña, ATOCHA, 35.

COLEGIO DEL BARRIO DE ARGUELLES

Centro Hispano Americano de educacion y enseñanza bajo la direccion de D. FERNANDO ALCÁNTARA Se halla situado en el barrio más sano de Madrid y en Hotel ventilado y extenso (Ferraz, 19). Se admiten internos, medio pensionistas y externos. Complemento de las condiciones higiénicas del local, es el plan de educación física encaminado á robustecer á los alumnos y conservar su salud. Las excursiones semanales á los Museos amplian el plan oficial de enseñanza. Se preparan alumnos para los exámenes de enseñanza libre, que tantas ventajas proporcionan á los que necesitan hacer sus estudios en poco tiempo. Pedir prospectos al director, Ferraz, 19, Madrid.

Enfermedades Secretas CAPSULAS RAQUIN Aprobadas por la ACADEMIA DE MEDICINA DE PARÍS. Curan sin cesación los Flujos agudos ó crónicos. La Academia ha obtenido 100 Cruces sobre 100 enfermos tratados. Escrijase la Forma de Recetario al Sr. Oficial del gobierno francés. FUMOUZE-ALBESPEYRES, 78, St-Denis París, y en todas las Farm. del Globo

TÉ PURGATIVO de CHANBARD Este Té, únicamente compuesto de plantas y de flores, de un gusto muy agradable, purga lentamente sin desahogo y sin fatiga. Así las personas las mas débiles lo toman con gusto. Desembaraza el estómago de la bilis, de los gástricos y de los humores, conserva el vientre libre, activa las funciones digestivas y facilita la circulación de la sangre. Gracias á sus propiedades, obra siempre contra los dolores de cabeza, jaquecas, atollamientos, obstrucciones, flatos de corazón, palpitaciones, males digestivos, Constipación, y en todas las indisposiciones donde es necesario despojar el estómago y los intestinos. — Escrija la Clínica azul como garantía. SE VENDE EN TODAS LAS BUENAS FARMACIAS Y DROGUERIAS

¿Quien le dará esta noticia? fué el primer pensamiento de Mr. Esmond. Y por lo tanto le rogó á Mr. Atterbury que fuera á Castlewood. No se atrevió á presentarse en Castlewood siendo portador de tan fatal nueva. Mr. Atterbury se prestó á ello en vista del estado de ánimo del joven Esmond escribió apresuradamente algunas líneas para el ayuda de cámara de milord diciéndole que ensilla caballos para Mr. Atterbury y le signiera y le enviase su maleta á la cárcel de Gate-House, donde había decidido entregarse. SEGUNDA PARTE QUE TRATA DE LA CARRERA MILITAR DE MR. ESMOND Y DE OTRAS COSAS RELATIVAS Á LA FAMILIA ESMOND. CAPITULO I. Estoy preso, recibo visitas pero ningun consuelo. Los que han visto morir en poco tiempo á personas queridas y respetadas saben por experiencia que todo consuelo es inútil, y por lo tanto no les será difícil figurarse el estado de ánimo en que Enrique Esmond se hallaba después de haber presenciado á media noche aquel sangriento y terrible espectáculo. Comprendía que le hubiera faltado valor para mirar de frente á su querida ama y referirle lo sucedido. Agradecía en el alma que el bueno de Atterbury se prestara á comunicarle tan triste noticia; pero, aparte del natural sentimiento que le acompañó á la cárcel, encerraba dentro de su alma algo que le reanimaba en secreto y le servía de algun consuelo. Esmond se había enterado de un triste secreto en el lecho de muerte de su pobre pariente. Si lo descubría, como podía hacerlo en justicia, el descubrimiento aumentaría la pena de los que quería más que á su vida, y que ya sufrían bastante. Sumiría en la vergüenza y en la duda á todos aquellos seres á quienes le unían tantos lazos de afecto y de agradecimiento? ¿Deshonraría á la vinda de su padre? ¿Mancharía y atearía la honra de su padre y de su pariente? ¿Y para qué? ¿para llevar un título á expensas de una criatura inocente, del hijo desu muy querida bienhechora? Había discutido el asunto con su conciencia mientras el pobre lord moribundo se confesaba. Por una parte, presentábase la ambicion la tentación, la misma justicia; pero el cariño, el agradecimiento y la lealtad estaban en la otra. Y cuando la lucha cesó en el corazón de Enrique, un sentimiento de felicidad inundó todo su ser, y con lágrimas de gratitud en los ojos, dió gracias al Altísimo por la decision que le había hecho tomar; decision noble y virtuosa, digna del mayor encomio. —Cuando me renegaba mi propia sangre—pensó él,—esos amigos queridos recibíeronme y me trataron con mucha bondad. Cuando yo mismo era un huérfano sin nombre y necesitaba un protector, encontré uno en aquel que se ha ido á rendir cuentas, arrependido del daño involuntario que me hizo. Y con tan elevados pensamientos, fué á constituirse prisionero, después de haber besado los helados labios de su bienhechor. Al tercer día de estar en la cárcel de Gate-House (donde sufría bastante de la herida en la mano por habersele hinchado esta) y completamente resuelto á llevar á cabo sus nobles propósitos, el vigilante se le presentó diciendo que una señora deseaba hablarle; y aunque no pudo verla el rostro, pues llevaba un velo negro muy tupido que le cubría de pies á cabeza, Enrique Esmond reconoció en aquella mujer á su querida ama vestida de luto riguroso. Se levantó de la cama, donde se hallaba sentado, pues aun estaba muy débil, y yendo hacia ella, cuando se retiró el vigilante dejándole solo con la dama, adelantó la mano izquierda (pues la derecha, que era la herida, llevábala en castriello) y quiso coger la de su querida ama, aquella mano que le había dispensado tantas muestras de cariño desde hacia tantos años. Pero lady Castlewood se echó hácia atras levantando el velo, y se quedó apoyada en la puerta, que acababa de cerrar el carcelero, sin dar un paso. Su rostro estaba pálido como la muerte, según vió Esmond; y sus ojos, generalmente tan dulces y tan cariñosos, fijáronse en él con expresion tan trágica de pena y de resentimiento, que el joven no pudo por